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CONSEJO GENERAL. 

ACTA DE LA 2ª. SESIÓN ORDINARIA 2011. 

EN LA CIUDAD DE SAN FRANCISCO CAMPECHE, CAPITAL DEL ESTADO Y MUNICIPIO 

DE CAMPECHE, SIENDO LAS 12 HORAS CON 12   MINUTOS DEL DÍA 20 DE ABRIL  DEL 

AÑO 2011; Y CON FUNDAMENTO EN LOS ARTÍCULOS 116 BASE IV INCISO B) DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS; 24 BASE V DE LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE CAMPECHE; 1, 145, 146, 147, 153 

FRACCIÓN I, 154 FRACCIÓN I, 168, 180 FRACCIÓN IV  Y 181 FRACCIONES II Y XXV DEL 

CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES PARA EL ESTADO 

DE CAMPECHE; 1 FRACCIÓN  I, 4  FRACCIONES  PUNTO 1.1 Y II PUNTO 2.1, 18 Y 19  

FRACCIÓN XIX DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

ESTADO DE CAMPECHE; 1, 2, 5, 6, 7, 8, 11, 12,  50, 52 Y 53  DEL REGLAMENTO DE 

SESIONES DE LOS CONSEJOS GENERAL, DISTRITALES Y MUNICIPALES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE; SE REUNIERON EN EL LOCAL 

QUE OCUPA LA SALA DE SESIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 

CAMPECHE, SITA EN LA AVENIDA FUNDADORES NÚMERO 18, ÁREA AH KIM PECH, 

BARRIO DE SAN FRANCISCO, C. P. 24014 DE ESTA CIUDAD, LOS CC. PROFESOR 

JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA, CONTADORA DULCE MARÍA CÚ SÁNCHEZ,  

MAESTRO JORGE MANUEL FLORES SILVA,   MAESTRA LIZETT DEL CARMEN 

ORTEGA ARANDA,  MAESTRO ANTONIO VALLADARES PACHECO,  MAESTRA 

FELICIANA OLIVIA MARÍN  SONDA Y MAESTRO PEDRO DAMAS ARCOS,  CONSEJERO 

PRESIDENTE Y CONSEJEROS ELECTORALES DEL CONSEJO GENERAL 

RESPECTIVAMENTE; LICENCIADO ARTURO AGUILAR RAMÍREZ,  REPRESENTANTE 

PROPIETARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL; LICENCIADO LUIS RICARDO 

HERNÁNDEZ  ZAPATA, REPRESENTANTE PROPIETARIO DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL; C. VÍCTOR ALBERTO AMÉNDOLA AVILÉS,  

REPRESENTANTE PROPIETARIO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA; 

LICENCIADO RAFAEL VICENTE MONTERO ROMERO,  REPRESENTANTE 

PROPIETARIO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO; LICENCIADO CARLOS 

ENRIQUE MARTÍNEZ AKÉ , REPRESENTANTE PROPIETARIO DEL PARTIDO 

CONVERGENCIA;  INGENIERO JORGE JAVIER ACEVEDO CANÚL, REPRESENTANTE 

PROPIETARIO DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA;  Y EL LICENCIADO VÍCTOR MANUEL 

RIVERO ÁLVAREZ, SECRETARIO EJECUTIVO DEL CONSEJO GENERAL, CON OBJETO 

DE CELEBRAR LA 2ª. SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE CORRESPONDIENTE AL AÑO 2011, CON EL 

SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA. - 

1.- LISTA DE ASISTENCIA.-------------------------------------------------------------------------------------- 

2.- DECLARACIÓN DE QUÓRUM.----------------------------------------------------------------------------- 



 

 

“2011. Año del Ciento Cincuenta Aniversario de la 

Institucionalización del Poder Legislativo del Estado de 

Campeche”. 
 

  

Av. Fundadores # 18       Area Ah-Kim-Pech,   C.P. 24014 

San Francisco de Campeche, Cam.  Tel.: 12 7 30 10 Ext. 105 y 106 

2

 

3.- LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.---------------------------- 

4.- LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ACTA DE LA 1ª 

SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 28 DE FEBRERO DE 2011. SE ANEXA FOTOCOPIA.----- 

5.- DAR A CONOCER LOS INFORMES DEL PRIMER TRIMESTRE (ENERO-MARZO) DE 

2011, QUE RINDE LA JUNTA GENERAL EJECUTIVA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

ESTADO POR CONDUCTO DE SUS TITULARES. ----------------------------------------------------- 

6.- DAR A CONOCER LOS INFORMES DEL PRIMER TRIMESTRE (ENERO-MARZO) DE 

2011, QUE RINDEN LA CONTRALORÍA INTERNA, Y LA UNIDAD DE CONSULTA Y 

ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 

CAMPECHE, POR CONDUCTO DE SUS TITULARES. ------------------------------------------------ 

7.- ASUNTOS GENERALES. -----------------------------------------------------------------------------------

8.- CLAUSURA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUY BUENAS TARDES 

CIUDADANAS Y CIUDADANOS INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO, REPRESENTANTES 

DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, MEDIOS DE COMUNICACIÓN, PÚBLICO EN GENERAL. 

DAREMOS INICIO A LA 2ª SESIÓN ORDINARIA DEL PRESENTE AÑO, CONVOCADA 

PARA ESTE DÍA 20 DE ABRIL DE 2011, POR LO QUE LE SOLICITO AL SECRETARIO 

EJECUTIVO PASE LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFIQUE SI EXISTE EL QUÓRUM 

LEGAL.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

EL LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ, PROCEDE A PASAR LISTA DE 

ASISTENCIA Y AL CONCLUIR SEÑALA QUE PARA EFECTOS DE ESTA 2ª. SESIÓN 

ORDINARIA DE ESTA FECHA 20 DE ABRIL DE 2011, HAY UNA ASISTENCIA INICIAL DE        

14 CONSEJEROS Y REPRESENTANTES, POR LO QUE EXISTE EL QUÓRUM LEGAL 

PARA SU REALIZACIÓN. -----------------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

SIENDO LAS 12 HORAS CON  12 MINUTOS DEL DÍA DE HOY, 20 DE ABRIL DE 2011, SE 

DECLARA INSTALADA LA 2ª SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL 

CORRESPONDIENTE AL PRESENTE AÑO. ---------------------------------------------------------------

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ: CONSEJERO PRESIDENTE, EL 

SIGUIENTE ASUNTO SE REFIERE AL ORDEN DEL DÍA. EN ESTE PUNTO CON 

FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 18 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DE LOS 

CONSEJOS GENERAL, DISTRITALES Y MUNICIPALES DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL ESTADO DE CAMPECHE, ESTA SECRETARÍA SOLICITA MODIFICAR EL ORDEN 

DEL DÍA PARA INCLUIR COMO PUNTO 7.- EL CUMPLIMIENTO DEL ACUERDO 

CG/011/10 APROBADO POR EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

ESTADO DE CAMPECHE;  COMO PUNTO 8.- ASUNTOS GENERALES Y COMO PUNTO 

9.-CLAUSURA.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: CIUDADANAS Y CIUDADANOS 
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INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO, ESTÁ A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA 

CON LAS MODIFICACIONES QUE SE PROPONEN. (PAUSA). NO HAY 

INTERVENCIONES SEÑOR SECRETARIO, PROCEDA A LA VOTACIÓN 

CORRESPONDIENTE.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ:  CIUDADANAS Y CIUDADANOS 

CONSEJEROS ELECTORALES, EN CUMPLIMIENTO DE LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 28 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DE LOS CONSEJOS GENERAL, 

DISTRITALES Y MUNICIPALES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 

CAMPECHE, SE CONSULTA SI SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA PREVISTO PARA LA 

2ª SESIÓN ORDINARIA DE ESTA FECHA, CON LAS MODIFICACIONES QUE SE 

PROPUSIERON.  QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA  SÍRVANSE MANIFESTARLO.  

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS CONSEJERO PRESIDENTE.  Y 

RESPETUOSAMENTE SE LES RECUERDA A LOS INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO 

QUE DESEEN HACER EL USO DE LA PALABRA EN EL PUNTO DE ASUNTOS 

GENERALES, QUE DEBERÁN INSCRIBIRSE EN ESTA SECRETARÍA DURANTE EL 

DESARROLLO DE LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA EXPRESANDO EL ASUNTO A 

TRATAR CONFORME A  LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 19 DEL REGLAMENTO DE 

SESIONES DE LOS CONSEJOS GENERAL, DISTRITALES Y MUNICIPALES DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE Y, CONSEJERO PRESIDENTE, 

ME PERMITO SOLICITAR SU AUTORIZACIÓN PARA QUE ESTA SECRETARÍA 

CONSULTE SI SE DISPENSA LA LECTURA DE LOS DOCUMENTOS QUE SE HICIERON 

CIRCULAR PREVIAMENTE, CON EL PROPÓSITO DE ENTRAR DIRECTAMENTE A LAS 

CONSIDERACIONES Y/O, EN SU CASO, A LOS PUNTOS RESOLUTIVOS DE LOS 

MISMOS.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: PROCEDA LA SECRETARÍA A 

FORMULAR LA CONSULTA  DE LA DISPENSA QUE SE PROPONE.-------------------------------

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ:  CIUDADANAS Y CIUDADANOS 

CONSEJEROS ELECTORALES CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 30 DEL 

REGLAMENTO DE SESIONES DE LOS CONSEJOS GENERAL, DISTRITALES Y, 

MUNICIPALES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE, SE 

CONSULTA SI SE DISPENSA LA  LECTURA DE LOS DOCUMENTOS QUE FUERON 

PREVIAMENTE CIRCULADOS A FIN DE ENTRAR DIRECTAMENTE A LAS 

CONSIDERACIONES Y/O, EN SU CASO, A LOS PUNTOS RESOLUTIVOS DE LOS 

MISMOS, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE MANIFESTARLO. 

CONSEJERO PRESIDENTE, SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS. Y EL 

SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA SE REFIERE A LA LECTURA Y APROBACIÓN, 

EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ACTA DE LA 1ª SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 28 

DE FEBRERO DE 2011. EN ESTE PUNTO AL INICIO DE LA SESIÓN A LOS 

INTEGRANTES DEL CONSEJO SE LES ENTREGÓ LA PRIMERA HOJA DE ESTE 
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PROYECTO DE ACTA POR UNA MODIFICACIÓN POR UN DETALLE EN EL APELLIDO 

DE UNO DE LOS INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO.  ESTE DOCUMENTO FUE 

PREVIAMENTE CIRCULADO Y DISPENSADA SU LECTURA. Y ESTA SECRETARÍA 

SOLICITA PONER TAMBIÉN A CONSIDERACIÓN ESTA MODIFICACIÓN DEL PROYECTO 

REPARTIDO ORIGINALMENTE.  ES TODO Y CUANTO CONSEJERO PRESIDENTE.-------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: CIUDADANAS Y CIUDADANOS 

INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO, ESTÁ A SU CONSIDERACIÓN EL PROYECTO DE 

ACTA DE LA 1ª. SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 28 DE FEBRERO DE 2011, CON LA 

MODIFICACIÓN QUE SE PROPONE. (PAUSA). NO HAY INTERVENCIONES SEÑOR 

SECRETARIO, PROCEDA A LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE.-------------------------------- 

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ:  CIUDADANAS Y CIUDADANOS 

CONSEJEROS ELECTORALES, EN CUMPLIMIENTO DE LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 19 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DE LOS CONSEJOS GENERAL, 

DISTRITALES Y MUNICIPALES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 

CAMPECHE, SE CONSULTA SI SE APRUEBA EL PROYECTO DE ACTA DE LA 1ª 

SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 28 DE FEBRERO DE 2011, CON AL MODIFICACIÓN 

QUE SE PROPONE. QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 

MANIFESTARLO.  SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DE VOTOS CONSEJERO 

PRESIDENTE.   Y EL SIGUIENTE PUNTO EN EL ORDEN DEL DÍA SE REFIERE A DAR A 

CONOCER LOS INFORMES DEL  PRIMER TRIMESTRE (ENERO-MARZO) DE 2011, QUE 

RINDE LA JUNTA GENERAL EJECUTIVA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO 

POR CONDUCTO DE SUS TITULARES. ESTOS DOCUMENTOS FUERON PREVIAMENTE 

CIRCULADOS Y DISPENSADA SU LECTURA.------------------------------------------------------------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: CIUDADANAS Y CIUDADANOS 

INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO, ESTÁN A SU CONSIDERACIÓN LOS INFORMES 

DEL PRIMER TRIMESTRE (ENERO-MARZO) DE 2011. (PAUSA). TIENE LA PALABRA EL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO CONVERGENCIA.--------------------------------------------------

LICENCIADO CARLOS ENRIQUE MARTÍNEZ AKÉ: MUY BUENAS TARDES PROFESOR. 

MUY BUENAS TARDES A TODOS LOS PRESENTES. SOLAMENTE TENGO DOS 

PREGUNTAS RESPECTO A LOS INFORMES QUE PRESENTAN LOS TITULARES DE LAS 

UNIDADES DE ESTE INSTITUTO; LA PRIMERA PREGUNTA ES RESPECTO AL INFORME 

DE LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN; ME GUSTARÍA SABER O NOS GUSTARÍA 

SABER  QUÉ HA PASADO CON LA CARTOGRAFÍA ELECTORAL ACTUALIZADA; YA VAN 

MÁS DE 3 MESES QUE SE FINALIZÓ CON EL PROCESO DE REDISTRITACIÓN Y 

LAMENTABLEMENTE AUN NO TENEMOS, AL MENOS EN MI PARTIDO, ACCESO A 

ESTOS PLANOS YA MODIFICADOS DE LA NUEVA GEOGRAFÍA ELECTORAL; 

ENTONCES, NOS GUSTARÍA QUE NOS COMENTARAN QUÉ HA PASADO, PORQUÉ EL 

ATRASO.  SABEMOS QUE HAY UN CONVENIO FIRMADO CON EL INSTITUTO FEDERAL 

ELECTORAL QUE NO FUE DEL TODO PUBLICITADO, AUNQUE DEBIÓ HABER SIDO 
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PORQUE FUE UN COMPROMISO DEL ANTERIOR CONSEJO EL QUE LO CONOCIERAN 

LOS PARTIDOS; SIN EMBARGO, NO FUE ASÍ, NO SE SI AHÍ SE HAYAN ESTABLECIDO 

PLAZOS PARA ESTA CUESTIÓN, PERO SÍ ME GUSTARÍA QUE NOS INFORMARAN Y 

QUE INFORMARAN A  LOS CIUDADANOS PORQUÉ SE HA RETRASADO, A MI 

PARECER, ESTA CUESTIÓN.  LA SEGUNDA PREGUNTA TIENE QUE VER CON LA 

DIRECCIÓN DE CAPACITACIÓN Y EDUCACIÓN CÍVICA, HEMOS VISTO ESFUERZOS DE 

PARTE DEL INSTITUTO EN LO QUE RESPECTA A DIFUNDIR LA NUEVA GEOGRAFÍA 

ELECTORAL; SIN EMBARGO NOS PARECE QUE ES NECESARIO APLICAR UNA 

DINÁMICA QUE PENETRE MÁS EN EL CIUDADANO, ES DECIR, ES CIERTO QUE EN LA 

PÁGINA DE INTERNET HAY INFORMACIÓN PERO LAMENTABLEMENTE NO TODOS 

TIENEN  ACCESO A ESE MEDIO ELECTRÓNICO; VEMOS EN LOS DIARIOS, EN LOS 

PERIÓDICOS QUE EL CONSEJO, QUE LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO HACEN 

ALGUNAS ACTIVIDADES; HEMOS TENIDO OPORTUNIDAD DE VER MATERIAL, 

DOCUMENTACIÓN AL RESPECTO, PERO NOS HARÍA…, PREGUNTO SI HAY ALGÚN 

PLAN MÁS AGRESIVO, EN EL BUEN SENTIDO DE LA PALABRA, PARA PODER 

PENETRAR COMO DEBE SER EN LOS CIUDADANOS; YA ES CASI MEDIO AÑO, 

PRONTO NOS VEREMOS INMERSOS EN UN PROCESO ELECTORAL Y LA ATENCIÓN 

SE VA A IR A ESE ÁMBITO Y SI NO SE VA A ATENDER, POR PARTE DEL CIUDADANO 

ESTA CUESTIÓN DE ESTAR INFORMADOS DEBIDAMENTE DE LA NUEVA GEOGRAFÍA 

ELECTORAL;   MÁS AUN AQUELLOS QUE VEN ALTERADOS SU DISTRITO; ENTONCES, 

A MANERA DE PREGUNTA, SI ME PUEDEN INFORMAR Y AL CIUDADANO AL 

RESPECTO. MUCHAS GRACIAS.-----------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: EN LO REFERENTE A LAS 

CARTOGRAFÍA ELECTORAL SÍ QUISIERA COMENTARLES QUE EFECTIVAMENTE, 

EXISTE UN CONVENIO DE APOYO Y COLABORACIÓN CON EL INSTITUTO FEDERAL 

ELECTORAL Y FUE APROBADO EL 15 DE DICIEMBRE DEL 2010;  Y EFECTIVAMENTE, 

ESTE CONSEJO RETOMA LOS TRABAJOS A PARTIR DEL DÍA 11 DE ENERO EN QUE 

FUIMOS NOMBRADOS Y  YA ASIGNADOS COMO LA PARTE RESPONSABLE PARA 

ASUMIR ESOS TRABAJOS; QUIERO DECIRLES QUE NOSOTROS HEMOS ESTADO EN 

CONTACTO CON  EL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL Y AL DÍA SIGUIENTE DE 

TOMAR NUESTROS CARGOS TUVIMOS REUNIONES CON EL INSTITUTO FEDERAL 

ELECTORAL, SOBRE TODO POR LO DE LA CARTOGRAFÍA; ESTA CARTOGRAFÍA NO 

DEPENDE DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE, SINO DEPENDE 

DEL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL POR EL CONVENIO DE APOYO Y 

COLABORACIÓN QUE TENEMOS; SI BIEN  EL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL NOS 

HA ENTREGADO LA CARTOGRAFÍA, NOS LA HA ENTREGADO PARA REVISIÓN Y EN 

ESA REVISIÓN NOSOTROS HEMOS HECHO ALGUNAS MODIFICACIONES, ALGUNAS 

COSAS QUE NO ESTABAN CONTEMPLADAS PARA QUE PUDIERA FUNCIONAR BIEN 

ESTE TRABAJO QUE SE TIENE QUE REALIZAR CON ESTA CARTOGRAFÍA Y DE ESTA 
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MANERA NOSOTROS DEVOLVIMOS DE NUEVA CUENTA, EXISTEN OFICIOS, TODOS 

LOS TRÁMITES CORRESPONDIENTES QUE HEMOS REALIZADO CON EL INSTITUTO 

FEDERAL ELECTORAL  Y BUENO, NOS HAN DEVUELTO LA CARTOGRAFÍA, HEMOS 

REVISADO DE NUEVA CUENTA, HEMOS DETECTADO OTRAS COSAS QUE NO 

ESTABAN DENTRO DEL CONVENIO Y QUE NECESITÁBAMOS ACLARAR DENTRO DE 

ESA CARTOGRAFÍA; LA DEVOLVIMOS DE NUEVA CUENTA Y YA EL DÍA DE HOY 

PRECISAMENTE, ANTES DE INICIAR LA SESIÓN USTEDES RECIBIERON UN PAQUETE 

CON TODO LO QUE ES LA DIFUSIÓN DE LA REDISTRITACIÓN Y ENTRE ELLO VA UN 

DISCO COMPACTO QUE TIENE TODOS LOS MAPAS, TODOS LOS PLANOS 

CARTOGRÁFICOS YA REVISADOS Y ESPEREMOS QUE ESTO SEA DE GRAN 

UTILIDAD; LES VUELVO A RECORDAR QUE ESO NO FUE ALGO QUE 

CORRESPONDIERA AL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO Y TENEMOS QUE 

HACER TODAS ESAS CORRECCIONES PARA QUE USTEDES LUEGO NO TUVIERAN 

PROBLEMAS EN ESE SENTIDO; ESO ES RESPECTO A LA CARTOGRAFÍA, RESPECTO 

A  LA CAPACITACIÓN ELECTORAL ES UN TRABAJO ARDUO QUE SE HA ESTADO 

HACIENDO POR LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE CAPACITACIÓN ELECTORAL DE 

MANERA CONJUNTA CON LOS CONSEJEROS ELECTORALES; HEMOS ESTADO 

PENDIENTES, VISITANDO PRIMERO A LAS AUTORIDADES DE CADA UNO DE LOS 

MUNICIPIOS; NO HEMOS AVANZADO MUCHO EN ESTE SENTIDO, PERO VAMOS CON 

PASOS FIRMES TRATANDO DE QUE EN CADA LUGAR QUE ESTEMOS SE LE DE LA 

DIFUSIÓN DEBIDA, PRIMERO PLATICANDO CON LAS AUTORIDADES Y HACIENDO 

CONTACTOS PARA HACER NUEVAS REUNIONES DE TRABAJO Y FORTALECER ESTA 

DIFUSIÓN CON LOS CIUDADANOS.  SÍ ESTAMOS TRABAJANDO, SÍ TENEMOS 

CONTEMPLADO QUE DESPUÉS DEL PERIODO DE ASUETO, LOS MISMOS 

CONSEJEROS ELECTORALES, EL PERSONAL, VAMOS A REFORZAR ESA DIFUSIÓN, 

VAMOS A CAMINAR TAMBIÉN, LOS VAMOS A INVITAR PARA QUE VEAN LAS 

ACTIVIDADES QUE ESTAMOS REALIZANDO DE MANERA CONJUNTA CON ESTE 

CONSEJO Y VISITAR LA PARTE, SOBRE TODO, LOS CASOS ESPECIALES COMO LA 

DE CAMPECHE DONDE TENEMOS ALGUNAS PARTES, ALGUNAS SECCIONES QUE SE 

VAN A INTEGRAR AL DISTRITO DE TENABO; Y BUENO, CREO QUE DE MANERA 

CONJUNTA TANTO EL CONSEJO GENERAL, EL INSTITUTO ELECTORAL, LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS DEBEMOS ESTAR PENDIENTES; Y QUÉ BUENO QUE HACES 

MENCIÓN CARLOS, EN LO RELATIVO A ESTO, PORQUE SÍ ES IMPORTANTE DARLO A 

CONOCER A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, QUE SÍ SE ESTÁ TRABAJANDO Y QUE 

TENEMOS QUE INTENSIFICAR NUESTRA LABOR PARA PODER SACAR ADELANTE 

ESTA DIFUSIÓN Y QUE LA GENTE ESTÉ ENTERADA QUE ESTO NO LES VA A 

AFECTAR EN NADA, PUESTO QUE VAN A SEGUIR VOTANDO EN EL MISMO LUGAR Y 

SE VAN A TENER LAS MISMAS UBICACIONES DE CASILLAS DE ACUERDO A LO QUE 

SE APRUEBE EN EL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL.  TIENE LA PALABRA EL 
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REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO. EN PRIMERA 

RONDA.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

LICENCIADO RAFAEL VICENTE MONTERO ROMERO: QUÉ BUENO QUE TOCO EL 

COMPAÑERO CONVERGENTE EL TEMA, YO HE SIDO TESTIGO DEL ESFUERZO QUE 

ESTÁ HACIENDO EL CONSEJO DEL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL, ME TOCÓ 

ESTAR PRESENTE EN UNA REUNIÓN EN TENABO; LA CAPACITACIÓN, LA 

INFORMACIÓN REFERENTE A LA NUEVA CARTOGRAFÍA; LA GENTE TIENE DUDAS, ES 

NATURAL.  NO SÉ SI VALDRÍA LA PENA, COMO UNA SUGERENCIA DE PARTE DEL 

PARTIDO VERDE, QUE HICIÉRAMOS ALGO COMO UN SPOT;  ALGO ASÍ COMO “PEPE, 

YA NO TE CONOZCO PEPE”, ALGO QUE A LA GENTE LE PUDIERA LLAMAR LA 

ATENCIÓN, DE FORMA DE HACERLO REPETITIVO, DE TAL FORMA QUE PODAMOS 

LOGRAR LA CONCIENCIA QUE NECESITAMOS DE LA GENTE; MUCHOS, MUCHOS 

CAMPECHANOS PIENSAN QUE LO DE LA REDISTRITACIÓN ES ALGO ASÍ COMO 

MARCIANO, NO HAY UNA IDEA EXACTA DE QUÉ FUE LO QUE SE HIZO EN EL 

ÓRGANO; LO ENTENDEMOS LOS MIEMBROS DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, 

ALGUNOS CIUDADANOS LAMENTABLEMENTE O LA MAYORÍA DE LA CIUDADANÍA NO; 

ENTONCES, SERÍA IMPORTANTE PENSAR, CREAR ALGO; AQUÍ HAY CONSEJEROS 

SUMAMENTE INTELIGENTES QUE SEGURAMENTE LE DARÁN LA VUELTA AL ASUNTO 

Y TRATEMOS ALGO ASÍ COMO LOS DE “PEPE O YA NO ERES PEPE” ALGO ASÍ PARA 

CREAR LA CONCIENCIA EN LA CIUDADANÍA CAMPECHANA A TRAVÉS DE LOS 

MEDIOS DE COMUNICACIÓN. MUCHAS GRACIAS.---------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS.  TIENE EL USO DE LA 

PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.-

LICENCIADO LUIS RICARDO HERNÁNDEZ ZAPATA:   BUENAS TARDES A TODOS. EL 

ASUNTO QUE SE TRATA EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, ME PARECE QUE 

DEBIERA TRATARSE MEJOR EN LA PARTE DE ASUNTOS GENERALES, YA QUE LA 

PARTE QUE NOS CORRESPONDE EN ESTE MOMENTO Y QUE ESTAMOS 

DESAHOGANDO SON LOS INFORMES TRIMESTRALES.  DE HECHO YO SOLICITÉ AL 

SEÑOR SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL UNA INTERVENCIÓN EN EL MISMO 

SENTIDO; DE TODOS MODOS CELEBRO QUE MIS COMPAÑEROS REPRESENTANTES 

DE LOS PARTIDOS VERDE ECOLOGISTA Y CONVERGENCIA TENGAN ESA VISIÓN, 

PORQUE DEFINITIVAMENTE EL PRI COMPARTE Y COINCIDE CON MUCHOS PUNTOS 

DE VISTA QUE EN EL PUNTO DE ASUNTOS GENERALES LOS DESAHOGAREMOS. ES 

CUANTO CONSEJERO PRESIDENTE.----------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA:  MUCHAS GRACIAS SEÑOR 

REPRESENTANTE. SI BIEN NO QUISE EVADIR ESTE TEMA ES PRECISAMENTE 

PORQUE LO CONSIDERO DE GRAN IMPORTANCIA Y RELEVANCIA Y QUE EN 

ASUNTOS GENERALES TAMBIÉN LO PODEMOS VER CON MÁS CLARIDAD. SI NO HAY 

INTERVENCIONES, SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE CON EL ORDEN DEL DÍA.----------- 
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LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ:  EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN 

DEL DÍA SE REFIERE A DAR A CONOCER LOS INFORMES DEL PRIMER TRIMESTRE 

(ENERO-MARZO) DE 2011, QUE RINDEN LA CONTRALORÍA INTERNA, Y LA UNIDAD DE 

CONSULTA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

ESTADO DE CAMPECHE, POR CONDUCTO DE SUS TITULARES. ESTOS 

DOCUMENTOS FUERON PREVIAMENTE CIRCULADOS Y DISPENSADA SU LECTURA.--

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: CIUDADANAS Y CIUDADANOS 

INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO, ESTÁN A SU CONSIDERACIÓN LOS INFORMES 

DEL PRIMER TRIMESTRE (ENERO-MARZO) DE 2011, QUE RINDEN LA CONTRALORÍA 

INTERNA, Y LA UNIDAD DE CONSULTA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE, POR CONDUCTO DE SUS 

TITULARES. (PAUSA). NO HAY INTERVENCIONES SEÑOR SECRETARIO, 

CONTINUAMOS CON EL ORDEN DEL DÍA.-------------------------------------------------------------- 

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ:  EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN 

DEL DÍA SE REFIERE AL CUMPLIMIENTO DEL  ACUERDO NÚM. CG/011/10, 

APROBADO POR EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO 

DE CAMPECHE, EN ESTE PUNTO ESTA SECRETARÍA INFORMA QUE EL MONTO DEL 

FINANCIAMIENTO PÚBLICO DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS CORRESPONDIENTE AL 

MES DE MARZO DE ESTE AÑO FUE POR LA CANTIDAD DE $2’915,736.00, Y EN EL 

MES DE ABRIL DEL ACTUAL , FUE POR LA DE $2’915,737.00, QUE SE PAGARON, EN 

SU MOMENTO, CON RECURSOS DEL FONDO DE CONSTRUCCIÓN DEL EDIFICIO 

DENTRO DE LOS PRIMEROS 10 DÍAS DE CADA UNO DE DICHOS MESES (MARZO Y 

ABRIL DEL AÑO EN CURSO). LOS DÍAS 11 DE MARZO Y 14 DE ABRIL DEL PRESENTE 

AÑO, LA SECRETARÍA DE FINANZAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO RADICÓ DICHAS 

CANTIDADES, POR LO QUE EN CADA UNA DE ESAS FECHAS SE PROCEDIÓ DE 

INMEDIATO A REALIZAR SU DEVOLUCIÓN AL FONDO DE CONSTRUCCIÓN DEL 

EDIFICIO. ES TODO Y CUANTO CONSEJERO PRESIDENTE.--------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: CIUDADANAS Y CIUDADANOS 

INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO, ESTÁ A SU CONSIDERACIÓN EL CUMPLIMIENTO 

DEL  ACUERDO NÚM. CG/011/10, APROBADO POR EL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE. (PAUSA). NO HAY 

INTERVENCIONES SEÑOR SECRETARIO, CONTINÚE CON EL ORDEN DEL DÍA.----------- 

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ:   EL SIGUIENTE PUNTO DEL 

ORDEN DEL DÍA SE REFIERE A ASUNTOS GENERALES. EN ESTE PUNTO ESTA 

SECRETARÍA DA CUENTA DE 2 SOLICITUDES PARA HACER USO DE LA PALABRA, 

UNA DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL CON 

EL TEMA “CAPACITACIÓN SOBRE LA REDISTRITACIÓN” Y LA OTRA SOLICITUD ES 

DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA SOBRE EL POSICIONAMIENTO 

DEL PRD EN LA SESIÓN ORDINARIA PRÓXIMA PASADA. ES TODO Y CUANTO 
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CONSEJERO PRESIDENTE.-------------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS.  TIENE EL USO DE LA 

PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.-

LICENCIADO LUIS RICARDO ZAPATA HERNÁNDEZ: SEÑOR CONSEJERO ¿NO VA A 

SOMETER A VOTACIÓN LAS INTERVENCIONES DE LOS REPRESENTANTES DE LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS PARA NO VIOLENTAR EL REGLAMENTO INTERIOR?.---------------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS SEÑOR 

REPRESENTANTE. SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES, ESTÁN A SU 

CONSIDERACIÓN LAS INTERVENCIONES DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL CON EL TEMA “ACLARACIÓN SOBRE EL POSICIONAMIENTO…, 

PERDÓN, “ACLARACIÓN SOBRE EL POSICIONAMIENTO DEL…, DE LA CAPACITACIÓN 

ELECTORAL SOBRE LA REDISTRITACIÓN Y EL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA, “ACLARACIÓN SOBRE EL POSICIONAMIENTO DEL PRD EN LA 

SESIÓN ORDINARIA PRÓXIMA PASADA”. NO HAY INTERVENCIONES SEÑOR 

SECRETARIO, PROCEDA A LA VOTACIÓN.----------------------------------------------------------------

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ: CON FUNDAMENTO EN EL 

ARTÍCULO 20 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DE LOS CONSEJOS GENERAL, 

DISTRITALES Y MUNICIPALES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 

CAMPECHE, SE CONSULTA SI SE APRUEBA QUE SE DISCUTAN LOS 2 TEMAS QUE…, 

CON LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE LA PRESIDENCIA 

NOS HA DADO A CONOCER. QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE 

MANIFESTARLO. SE APRUEBAN LAS PARTICIPACIONES POR UNANIMIDAD DE VOTOS 

CONSEJERO PRESIDENTE.----------------------------------------------------------------------------------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS.  TIENE EL USO DE LA 

PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.-

LICENCIADO LUIS RICARDO HERNÁNDEZ ZAPATA: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 

CONSEJERO PRESIDENTE.  PUES EN EL MISMO SENTIDO EN QUE SE ABORDÓ EN EL 

PUNTO PRIMERO DE LOS INFORMES TRIMESTRALES, ES EXTERNAR EL PUNTO DE 

VISTA Y LA OPINIÓN DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL EN RELACIÓN 

CON LA CAPACITACIÓN DE LA REDISTRITACIÓN; SI BIEN ES VERDAD QUE VEMOS 

CLARAMENTE QUE HAY AVANCES BIBLIOGRÁFICOS Y HAY AVANCES TAMBIÉN EN 

LA PÁGINA DE INTERNET Y ESTAMOS ENTERADOS DE QUE SE HAN LLEVADO A 

CABO CAPACITACIONES EN CARMEN, EN TENABO Y EN ALGÚN OTRO LUGAR SI NO 

ME EQUIVOCO EN CALAKMUL; TAMBIÉN ES VERDAD QUE SENTIMOS QUE EL 

TIEMPO NOS ESTÁ GANANDO; ESTE TRABAJO BIBLIOGRÁFICO IMAGINO QUE DEBIÓ 

HABER SIDO APROBADO POR LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN; CREO QUE LOS 

CONSEJEROS ELECTORALES ANTES DE ELABORAR LA CUESTIÓN BIBLIOGRÁFICA, 

LA CUAL VAN A DIFUNDIR POR TODO EL ESTADO, DEBERÍAN CAPACITAR TAMBIÉN O 

DEBERÍAN INFORMAR SOBRE EL CONTENIDO DE ESTOS DOCUMENTOS; LOS 
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PARTIDOS POLÍTICOS FUIMOS COADYUVANTES PARA LOGRAR HISTÓRICAMENTE 

LA PRIMERA REDISTRITACIÓN EN EL ESTADO; LUEGO ENTONCES, SI BIEN FUE UNA 

RESPONSABILIDAD DE LOS CONSEJEROS DEL ANTERIOR CONSEJO GENERAL, 

VALGA LA REDUNDANCIA, AHORA NOSOTROS COMO REPRESENTANTES DE 

PARTIDOS POLÍTICOS Y ESPECIALMENTE COMO REPRESENTANTE  DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUISIÉRAMOS ESTAR INFORMADOS SOBRE LAS 

FECHAS, LOS CONTENIDOS BIBLIOGRÁFICOS, LOS MONTOS ECONÓMICOS QUE SE 

VAN A EMPLEAR; ¿QUÉ PASÓ CON EL CONVENIO QUE SE FIRMÓ CON EL INSTITUTO 

FEDERAL ELECTORAL?, QUE ATINADAMENTE USTED DESAHOGÓ EN EL PUNTO 

ANTERIOR Y VER QUÉ MÁS SE ESTÁ HACIENDO.  LA CALENDARIZACIÓN QUE TIENE 

LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN Y ME REFIERO A LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN 

ÚNICAMENTE, PORQUE EL PUNTO MÁS IMPORTANTE DE ESTE 2011 ES LA 

REDISTRITACIÓN. CREO QUE LOS SEÑORES CONSEJEROS ELECTORALES 

INTEGRANTES DE ESTA COMISIÓN DEBIERON HABER RENDIDO UN INFORME O 

DEBIERON HABERNOS ENTREGADO LAS CONCLUSIONES DE PORQUÉ 

PRESENTARON DE ESTA MANERA ESTOS ESTUDIOS QUE TIENEN ACÁ;  Y LO DIGO 

MUY RESPETUOSAMENTE Y SIN AFÁN DE CONFRONTACIÓN, SIN AFÁN DE ENTRAR 

EN ALGUNA CONTROVERSIA, SINO SIMPLEMENTE POR LA PREOCUPACIÓN DE UN 

PARTIDO POLÍTICO QUE TIENE LA MAYORÍA EN EL CONGRESO DEL ESTADO Y QUE 

EN LA REDISTRITACIÓN ES DONDE MÁS VA A PEGAR, EN LAS CUESTIONES DE LOS 

DIPUTADOS.  LUEGO ENTONCES, SÍ ME GUSTARÍA ESCUCHAR TAMBIÉN LA OPINIÓN 

DE LOS DEMÁS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, PORQUE VEO 

QUE ENCONTRAMOS COINCIDENCIAS EN ESTE PUNTO QUE COMO HEMOS 

MANIFESTADO A LO LARGO DEL PROCESO DE LA REDISTRITACIÓN QUE TERMINÓ 

EL 15 DE DICIEMBRE DE DICIEMBRE PASADO, FUE UN PROCESO HISTÓRICO Y FUE 

LLEVADO DE MUY BUENA MANERA; TAMBIÉN ME GUSTARÍA ATENDER O ESCUCHAR 

ALGÚN PRONUNCIAMIENTO ACERCA DE ALGÚN INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE 

CAPACITACIÓN PARA QUE NOS PUEDA COMUNICAR HACIA DÓNDE VA ORIENTADA 

LA CAPACITACIÓN EN ESTE TEMA TAN IMPORTANTE Y TAN TRASCENDENTAL  EN LA 

VIDA DEMOCRÁTICA DE NUESTRO ESTADO; ES TODO Y CUANTO LO QUE QUIERO 

MANIFESTAR Y AGRADEZCO EL USO DE LA PALABRA SEÑOR CONSEJERO.-------------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS.-----------------------------------

C. VÍCTOR ALBERTO AMÉNDOLA AVILÉS: BUENOS DÍAS CONSEJEROS Y 

CONSEJERAS PERSONAL DEL INSTITUTO, REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 

POLÍTICOS, LOS DIPUTADOS CREO QUE ANDAN EN LA PLAYA, PERSONAL DE…, 

PÚBLICO QUE NOS ACOMPAÑA Y ESTE…, PÚBLICO EN GENERAL.  Y BUENO, 

AGRADEZCO LA GENTILEZA DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL DE 

INVITARNOS PERO NO ES NECESARIO, CADA QUIEN SABE CUAL ES SU 

RESPONSABILIDAD EN ESTA MESA Y CADA QUIEN ASUME LA RESPONSABILIDAD DE 
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SUS DICHOS.  ME SOLIDARIZO CON LA POSICIÓN DEL REPRESENTANTE DE 

CONVERGENCIA CARLOS MARTÍNEZ; YO…, ME PREOCUPA, DICEN QUE EN 

ADMINISTRACIÓN HAY ALGO QUE LE LLAMAN LA PRUEBA DE PETER, CUANDO 

TIENES UN MANDO MEDIO EXCELENTE Y TIENES UNA VACANTE EN UN MANDO 

ALTO O SALE ALGUIEN DE UN MANDO ALTO Y ASCIENDES A ESTE MANDO MEDIO A 

ESTA POSICIÓN CORRE EL RIESGO EL ÓRGANO ADMINISTRATIVO DE PERDER UN 

EXCELENTE MANDO MEDIO Y DE GANAR UN MAL MANDO ALTO; OJALÁ NO SUCEDA 

CON ESTA PRESIDENCIA, DESDE QUE HA ASUMIDO ESTE CONSEJO GENERAL, NO 

HEMOS TENIDO NINGUNA REUNIÓN DE TRABAJO QUE DE CONTINUIDAD A LOS 

TRABAJOS DE LA REDISTRITACIÓN; LLEVAMOS PRÁCTICAMENTE 4 MESES, ENERO, 

FEBRERO, MARZO Y ABRIL Y ALGO QUE YO NO CREÍ PODER LLEGAR A DECIR ES 

QUE EXTRAÑARA AL ANTERIOR CONSEJO, POR QUE POR LO MENOS HABÍAN 

REUNIONES DE TRABAJO DONDE SE DISCUTÍAN Y SE PLANTEABAN MUCHOS 

TEMAS ANTES DE LLEGAR A LAS SESIONES DEL CONSEJO; EFECTIVAMENTE, EL 

TEMA DE LA REDISTRITACIÓN NO ES ALGO NOVEDOSO Y YO NO COINCIDO CON EL 

CONSEJERO PRESIDENTE QUE DICE QUE ESTO ES UNA RESPONSABILIDAD DEL IFE, 

SÍ, DE CIERTA FORMA, PERO ME PARECE QUE LOS INTERESADOS SOMOS 

NOSOTROS; QUIEN DEBE ESTAR PRESIONANDO, QUIEN DEBE ESTAR EXIGIENDO AL 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL, SOMOS NOSOTROS; PORQUE PRECISAMENTE 

ESTA CARTOGRAFÍA  NUEVA A QUIEN VA A IMPACTAR ES A NOSOTROS; Y ME 

PARECE QUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, TODOS NECESITAMOS LOS CURSOS DE 

CAPACITACIÓN QUE YO NO SE CUANDO ESTÁN PENSANDO EN DARLOS, PORQUE 

DENTRO DE POCO EL PROCESO ELECTORAL VA PRÁCTICAMENTE A DAR INICIO;  EN 

OCTUBRE SE INSTALAN LOS CONSEJOS DISTRITALES DEL IFE, EN NOVIEMBRE LOS 

LOCALES, LOS DISTRITALES EN DICIEMBRE Y EN 8 MESES VAMOS A ESTAR EN 

CAMPECHE EN EL PROCESO ELECTORAL YA PRÁCTICAMENTE INICIADO; Y A 8 

MESES DE LA ELECCIÓN ES EL DÍA QUE NO HA HABIDO UNA SOLA REUNIÓN EN EL 

TEMA DE CAPACITACIÓN Y DE REDISTRITACIÓN;  Y ME PARECE QUE LOS QUE VAN 

A SER CANDIDATOS DE TODOS LOS PARTIDOS NECESITAN POR LO MENOS 

CONOCER EL PERÍMETRO EN EL CUAL VAN A HACER CAMPAÑA Y QUE ES INÉDITO; 

ENTONCES, PUES, YO LES PEDIRÍA A USTEDES CONSEJEROS QUE SE VAYAN 

PONIENDO LAS PILAS, NO SOLAMENTE ES VENIR, NO SÉ SI VENGAN TODOS LOS 

DÍAS, SI CUMPLEN 8 HORAS.., ESTE…, ESTOY ESPERANDO EN QUE MOMENTO VAN 

A INVITAR USTEDES A UNA REUNIÓN DE TRABAJO A LOS PARTIDOS POLÍTICOS; 

HASTA EL DÍA DE HOY, LO PUNTUALIZO, NO HA HABIDO UNA SOLA REUNIÓN DE 

TRABAJO Y CON EL ANTERIOR CONSEJO, BIEN O MAL, AUNQUE GENERALMENTE 

SIEMPRE IMPONÍAN SUS DECISIONES, PERO POR LO MENOS SE TOMABAN LA 

GENTILEZA DE INVITARNOS, DARNOS A CONOCER DOCUMENTOS, PROPUESTAS DE 

DICTAMEN, ETC., ENTONCES, YO AHÍ LA DEJO, MUCHAS GRACIAS.------------------------- 
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PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUCHAS GRACIAS.  BUENO, SI 

BIEN HACE UN MOMENTO COMENTÉ LO RELATIVO AL INSTITUTO FEDERAL 

ELECTORAL, NO LE ESTOY DEJANDO TODA LA RESPONSABILIDAD AL INSTITUTO 

FEDERAL ELECTORAL.  YO LES COMENTÉ QUE AL DÍA SIGUIENTE DE HABER 

RENDIDO PROTESTA Y DE ESTAR YA COMO PRESIDENTE DEL INSTITUTO 

ELECTORAL ME DI A LA TAREA CONJUNTAMENTE CON MIS COMPAÑEROS DE 

VISITAR AL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL Y DE SOLICITAR, NO TANTO DE 

EXIGIR, DE SOLICITAR DE MANERA RESPETUOSA AL INSTITUTO FEDERAL 

ELECTORAL LA CARTOGRAFÍA; ESA CARTOGRAFÍA NO DEPENDE TAMPOCO DE 

CAMPECHE, DEPENDE DE MÉXICO; ENTONCES, HEMOS ESTADO PENDIENTES CON 

EL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL DE QUE NOS ENTREGUEN LA CARTOGRAFÍA; 

NO HEMOS DEJADO DE HACER ALGUNA LABOR POR ESTA ACTIVIDAD DE LA 

REDISTRITACIÓN,  Y LA INVITACIÓN ESTÁ ABIERTA A TODOS LOS PARTIDOS 

POLÍTICOS; NO NOS HEMOS NEGADO A ASISTIR A ALGÚN PARTIDO POLÍTICO, Y 

PRUEBA DE ELLO ES QUE EL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA NOS SOLICITÓ UNA 

ACTIVIDAD EN TENABO Y BUENO, ESTUVIMOS PENDIENTES CON EL DIPUTADO DE 

REALIZAR ESA ACTIVIDAD; Y BUENO, ESTAMOS ABIERTOS PARA TODOS LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS; ESTAR EN LAS REUNIONES QUE USTEDES CONSIDEREN 

PERTINENTES; LA INVITACIÓN ESTÁ ABIERTA; ESTAMOS HACIENDO ACTIVIDADES 

DENTRO DEL INSTITUTO Y ESTAMOS PLANEANDO ACTIVIDADES CON  LAS 

AUTORIDADES DE CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS, ESTAMOS ATENDIENDO TODAS 

LAS ACTIVIDADES RELATIVAS A LA DIFUSIÓN DE LA REDISTRITACIÓN, ESO NO LO 

HEMOS DEJADO DE REALIZAR INDEPENDIENTEMENTE DE QUE NO HA HABIDO UNA 

REUNIÓN CON LOS PARTIDOS POLÍTICOS, CON LOS REPRESENTANTES; EN EL 

MOMENTO QUE USTEDES LO SOLICITEN, CREO QUE TAMBIÉN DENTRO DE LOS 

REGLAMENTOS ESTÁ EL DE SOLICITAR ALGUNA REUNIÓN DE TRABAJO Y ESTAMOS 

ABIERTOS A REALIZARLA CON USTEDES; NO HAY NINGUNA NEGATIVA POR MI 

PARTE, NI POR PARTE DE ESTE CONSEJO EL REALIZAR LAS ACTIVIDADES QUE 

SEAN NECESARIAS, ESTAMOS EN ESE ENTENDIDO.   TIENE EL USO DE LA PALABRA 

EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.--------------------

LICENCIADO LUIS RICARDO HERNÁNDEZ ZAPATA: MUCHAS GRACIAS CONSEJERO 

PRESIDENTE, EN SEGUNDA RONDA, PARA MUY RESPETUOSAMENTE 

DIRIGIRME….PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: PERDÓN, SI NO 

EXISTEN MÁS INTERVENCIONES EN LA PRIMERA RONDA DE LOS DEMÁS 

REPRESENTANTES. (PAUSA).NO EXISTIENDO, ADELANTE SEÑOR REPRESENTANTE.- 

LICENCIADO LUIS RICARDO HERNÁNDEZ ZAPATA: MUCHAS GRACIAS OTRA VEZ. 

PARA MUY RESPETUOSAMENTE EN SEGUNDA RONDA PERMITIRME HACERLE 

ALGUNAS RECOMENDACIONES A LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN ELECTORAL;  

SOLICITARÍA, SI A SI LO TUVIERAN A BIEN ACORDAR, JUNTO CON LOS DEMÁS 
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PARTIDOS POLÍTICOS QUE SE ENVIARA OFICIALMENTE LA CALENDARIZACIÓN A 

NUESTRAS DIRIGENCIAS DE LOS CURSOS DE CAPACITACIÓN QUE SE VAN A 

IMPARTIR EN TODO EL ESTADO, TAL Y COMO ESTÁ PUBLICADA EN LA PÁGINA DE 

INTERNET; TAMBIÉN SOLICITARÍA DE CONFORMIDAD CON LAS SALVEDADES QUE 

SEÑALA EL ARTÍCULO 31 DE LA CONSTITUCIÓN DE LOS ESTADOS UNIDOS 

MEXICANOS, SE VIERA LA MANERA DE APROVECHAR LOS TIEMPOS DE DIFUSIÓN 

EN RADIO Y TELEVISIÓN, PORQUE EL USO BIBLIOGRÁFICO ES MUY IMPORTANTE Y 

TRASCENDENTAL, PERO EL RADIO Y LA TELEVISIÓN SON LOS ESQUEMAS QUE MÁS 

PENETRAN EN AL SOCIEDAD Y ESTE ES UN TEMA DEL CUAL LA SOCIEDAD DEBE 

ESTAR COMPLETAMENTE INFORMADA; TAMBIÉN ME PERMITIRÍA SOLICITAR ALGÚN 

ESQUEMA DE COORDINACIÓN CON LOS MUNICIPIOS, TAL VEZ MEDIANTE UN 

CONVENIO MARCO A EFECTO DE QUE CON REGULARIDAD SE FUERA Y SE 

RECURRIERA COMO LO VEO QUE ESTÁ PLANTEADO EN EL CALENDARIO DE 

CAPACITACIÓN A CADA UNA DE ESTAS BASES ADMINISTRATIVAS DE LA FUNCIÓN 

PÚBLICA EN EL ESTADO A EFECTO DE QUE SOBRE TODO EN LAS CUESTIONES DE 

ATASTA, PALIZADA, TENABO, CAMPECHE, HECELCHAKÁN Y CALKINÍ, QUE 

ESPECÍFICAMENTE SON LOS DISTRITOS QUE MÁS CAMBIAN SU CONFORMACIÓN, 

SE ACORDARA UNA ATENCIÓN ESPECIAL EN ESE SENTIDO Y TAMBIÉN CONVOCAR 

A UNA REUNIÓN DE TRABAJO CON TODOS LOS REPRESENTANTES DE LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS, LAS ÁREAS DE ELECCIONES Y ORGANIZACIÓN DE LOS 

PROPIOS PARTIDOS POLÍTICOS A EFECTO DE QUE SEPAMOS EN QUÉ SENTIDO VA 

A IR LA CAPACITACIÓN, PORQUE ANTES DE QUE…, O SEA,  A LA PAR DEL 

CONOCIMIENTO DE TODOS LOS CIUDADANOS, LOS PARTIDOS POLÍTICOS POR 

NUESTRA PARTE PODEMOS COADYUVAR CON NUESTRA MILITANCIA Y CON 

NUESTROS PARTICIPANTES EN ESTE ESFUERZO DE CAPACITACIÓN QUE TIENE A 

BIEN LLEVAR EL INSTITUTO ELECTORAL; CREO QUE SON TEMAS MEDULARES QUE 

LOS DEJO EN LA MESA Y OJALÁ SEAN DE PROVECHO PARA LOS TRABAJOS DE 

ESTE 2001. ES TODO Y CUANTO CONSEJERO PRESIDENTE.-------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUCHAS GRACIAS. CREO QUE 

TAMBIÉN TOCÓ UN PUNTO IMPORTANTE LICENCIADO LUIS HERNÁNDEZ, LOS 

SPOTS DE RADIO Y TELEVISIÓN O TIEMPOS DE ESTADO QUE ESTÁN ASIGNADOS 

PARA LAS INSTITUCIONES. EN ESTE CASO, AL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO 

DE CAMPECHE, LLEVA TAMBIÉN SU TIEMPO PARA PODER SER APROBADOS.  

DESDE QUE ASUMIMOS ESTA RESPONSABILIDAD NOS DIMOS A LA TAREA DE 

HACER O DE REALIZAR ALGUNOS SPOTS DE RADIO Y TELEVISIÓN, DE TAL MANERA 

QUE ESTOS SPOTS DE RADIO Y TELEVISIÓN FUERON ENVIADOS DE MANERA CASI 

INMEDIATA PARA LA DIFUSIÓN; Y BUENO, NOSOTROS NO PODEMOS CONTRATAR 

TIEMPOS DE ESTADO, NO PODEMOS CONTRATAR EN RADIO Y TELEVISIÓN, TIENEN 

QUE SER APROBADOS POR EL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL Y DE ESA MANERA 
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NOSOTROS NOS TENEMOS QUE APEGAR A ESPERAR LA APROBACIÓN DE ESOS 

SPOTS DE RADIO Y TELEVISIÓN; POR ESE MOTIVO TAMPOCO SE HAN DIFUNDIDO 

LOS SPOTS DE RADIO Y TELEVISIÓN; PERO SE TIENEN EN SU MOMENTO Y YA SE 

ENVIARON Y CREO QUE YA ESTÁN EN ESTE MOMENTO DIFUNDIÉNDOSE  LOS 

SPOTS DE RADIO Y TELEVISIÓN; ESPERAMOS SOLAMENTE LA APROBACIÓN PARA 

DARLES LA DIFUSIÓN DEBIDA. TIENE EL USO DE LA PALABRA EL CONSEJERO 

ANTONIO VALLADARES.-----------------------------------------------------------------------------------------

MAESTRO ANTONIO VALLADARES PACHECO: BUENAS TARDES. EN RESPUESTA A 

LA OBSERVACIÓN QUE ACABA DE HACER EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL; EN EL ÁREA DE ORGANIZACIÓN Y PARA LOS 

DISTRITOS QUE REÚNEN MAYOR COMPLEJIDAD DE ACUERDO A LA NUEVA 

DISTRITACIÓN, ME PERMITO HACER EL COMENTARIO DE QUE LA COMISIÓN DE 

ORGANIZACIÓN, QUE ME HONRO PRESIDIR, YA ESTÁ TRABAJANDO 

COORDINADAMENTE CON LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL, PARA 

EFECTO DE IR ANALIZANDO PRINCIPALMENTE LA LOGÍSTICA NECESARIA PARA 

ATENDER ESAS NECESIDADES PRIORITARIAS DE LOS DISTRITOS QUE POR LA 

NUEVA CONFIGURACIÓN ENTENDEMOS QUE SON LOS MÁS COMPLEJOS, Y COMO 

EJEMPLO PONGO EL DISTRITO XXI QUE ES…, PERDÓN EL DISTRITO XX 

CORRESPONDIENTE A PALIZADA, QUE TODOS ENTENDEMOS CLARAMENTE, AL 

MENOS LOS QUE ESTAMOS ACÁ, QUE ES EL DISTRITO QUE QUEDÓ EN GRADO 

SUMO DE UNA COMPLEJIDAD TREMENDA, PUESTO QUE ABARCA 3 ÁREAS 

DISTINTAS DE MUY ALTA COMPLEJIDAD; TENEMOS QUE DIVIDIR LOS PAQUETES 

ELECTORALES EN SU DISTRIBUCIÓN…, EN SU ENTREGA MÁS BIEN A LOS 

CONSEJOS CORRESPONDIENTES QUE ES LA PARTE ÍNTEGRA DE ATASTA, LA 

PARTE DE SABANCUY Y LA REGIÓN DE LOS RÍOS QUE SE ENCUENTRAN UBICADOS 

A LA VERA DE LA CARRETERA INTERNACIONAL Y PARTE DEL DISTRITO MISMO, 

DIGO, DEL MUNICIPIO MISMO DE PALIZADA QUE ES DE UNA ALTA COMPLEJIDAD 

POR SUS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y PARTE DE CAMPECHE…, PERDÓN, DEL 

MUNICIPIO DE CARMEN, QUE ESTÁ EN LAS PROXIMIDADES DEL MUNICIPIO DE 

PALIZADA; ENTONCES, SÍ SE ESTÁ ANALIZANDO YA, AHORITA ,EN ESTE MOMENTO, 

CUÁL ES ESA ATENCIÓN QUE SE LE DEBE DAR EN FORMA ESPECIAL, COMENZANDO 

CON ESE DISTRITO QUE ES EL MÁS COMPLEJO Y SEGUIREMOS CON EL DE 

TENABO, EL DE HECELCHAKÁN, EL DE CALAKMUL Y EN SU MOMENTO, A LA MAYOR 

BREVEDAD POSIBLE, SE DARÁ A CONOCER CUÁL VA A SER LA LOGÍSTICA QUE SE 

SIGA, INDEPENDIENTEMENTE DEL TRABAJO DE DIFUSIÓN DE LA REDISTRITACIÓN 

QUE SE ESTÁ LLEVANDO A CABO POR PARTE DE LA DIRECCIÓN DE CAPACITACIÓN 

ELECTORAL; ESTO DE LA REDISTRITACIÓN, LÓGICAMENTE QUE NO PUEDE PARAR 

EN SU DIFUSIÓN, SE HA ADELANTADO MUCHO, SE TIENE MUCHO TRABAJO 

PROGRAMADO PARA DESARROLLAR PERO SÍ, NO ES COSA DE DESCUIDAR EL 
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ASPECTO DE ORGANIZACIÓN Y REPITO, LA LOGÍSTICA ES ALGO PRIMORDIAL. ES 

CUANTO.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: EN SEGUNDA RONDA, TIENE EL 

USO DE LA PALABRA LA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN LIZETT 

DEL CARMEN ORTEGA ARANDA.----------------------------------------------------------------------------- 

MAESTRA LIZETT DEL CARMEN ORTEGA ARANDA: BUENAS TARDES. COMO 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN, CREO QUE ME CORRESPONDE A 

MÍ ACLARAR ALGUNOS PUNTOS QUE HA PEDIDO EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.  BIEN, COMO TÚ BIEN DECÍAS, TENEMOS UN 

CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES CON RESPECTO A LO QUE ES LA REDISTRITACIÓN, 

LA ENCONTRAMOS EN INTERNET; ENCONTRAMOS EN INTERNET ALGUNAS DE LAS 

ACTIVIDADES QUE YA SE REALIZARON Y QUE ESTÁN PRÓXIMAS A REALIZARSE; EN 

ESTAS ESTRATEGIAS DE REDISTRITACIÓN NOS QUEDA CLARO LAS FUNCIONES 

QUE USTEDES TIENEN COMO PORTADORES, TAMBIÉN COMO AYUDANTES EN ESTA 

CAMPAÑA DE DIFUSIÓN; POSIBLEMENTE NOS HEMOS QUEDADO CORTOS UN 

POQUITO CON LOS TIEMPOS Y NO LOS HEMOS INVOLUCRADO EN SU TOTALIDAD 

EN EL TRABAJO DE LA REDISTRITACIÓN;  PERO ESTÁN USTEDES, POR SUPUESTO, 

INVITADOS A AYUDARNOS PORQUE EL TRABAJO DE LA CAMPAÑA DE DIFUSIÓN 

NECESITA DE USTEDES QUE ESTÁN TAMBIÉN COMO REPRESENTANTES DE LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS,  NOS VAN A PERMITIR LOGRAR AL 100% LOS OBJETIVOS DE 

LA CAMPAÑA DE LA DIFUSIÓN; TENEMOS EN ESTE CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES 

LA VISITA A TODOS LOS MUNICIPIOS, A TODAS LAS SECCIONES QUE CAMBIARON 

DE UN DISTRITO A OTRO, DE LLEGAR A TODA LA POBLACIÓN, A TODOS LOS 

SECTORES Y TENEMOS ESTRATEGIAS NO SÓLO EN INTERNET, TAMBIÉN 

CONTAMOS CON EL PERIFONEO, EL VOLANTEO, LAS PLÁTICAS; ESTRATEGIAS 

DIFERENTES DE ACUERDO AL SECTOR QUE VAMOS A  LLEGAR; LOS SPOTS DE 

TELEVISIÓN, DE RADIO; DESAFORTUNADAMENTE NO DEPENDE SÓLO DE 

NOSOTROS LO DE LOS SPOTS EN LA RADIO Y LA TELEVISIÓN COMO YA LO EXPLICÓ 

EL CONSEJERO PRESIDENTE; AHORA SE ESTÁN TRASMITIENDO EN LA RADIO 

ALGUNOS SPOTS, EN LA TELEVISIÓN TAMBIÉN YA SE ESTÁN PASANDO DESDE EL 

MES DE ABRIL; ME COMENTÓ EL LICENCIADO VÍCTOR QUE PASARON ESTOS SPOTS 

EN LA TELEVISIÓN; YO LOS DE LA RADIO NO LOS HE ESCUCHADO, LOS DE LA 

TELEVISIÓN, PUES COMO CASI NO ESTOY EN CASA NO LOS HE VISTO, PERO SÍ 

HEMOS TRABAJADO Y NO HEMOS DESCUIDADO PARA NADA EL TRABAJO DE LA 

REDISTRITACIÓN; A NOSOTROS NOS QUEDA MUY CLARA LA IMPORTANCIA DE LA 

REDISTRITACIÓN, LA COMISIÓN ESTÁ AL PENDIENTE DE TODAS LAS ACTIVIDADES Y 

COMO BIEN LO DIJO EL LICENCIADO MONTERO, HEMOS ESTADO TODOS, NO SÓLO 

LA COMISIÓN EN LAS COMUNIDADES CON LAS AUTORIDADES QUE NOS HAN 

INVITADO A PARTICIPAR EN LA DIFUSIÓN DE LO QUE ES LA REDISTRITACIÓN; 
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ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE VAMOS A ALCANZAR LOS OBJETIVOS DE LA 

CAMPAÑA DE LA REDISTRITACIÓN Y ESTAMOS TODOS COMPROMETIDOS EN 

NUESTRO TRABAJO. GRACIAS.-------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: EN SEGUNDA RONDA TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL.----------- 

LICENCIADO ARTURO AGUILAR RAMÍREZ: ANTES QUE NADA BUENAS TARDES A 

TODOS, COMPAÑEROS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, 

CONSEJEROS ELECTORALES. AQUÍ HAY BUENAS INTENCIONES, SE VE, SE PLASMA 

EN UN DOCUMENTO PERO COMO EN TODA ORGANIZACIÓN, HASTA EN UNA MISMA 

EMPRESA SE TIENE QUE MEDIR EL ALCANCE, LOS RESULTADOS Y SOBRE TODO 

QUÉ ES LO QUE SE HIZO, CUÁNTO REPRESENTÓ ECONÓMICAMENTE Y CUÁLES 

SON LOS RESULTADOS QUE SE OBTUVIERON; TENEMOS EL DOCUMENTO, PERO NO 

HAY UNA MEDICIÓN REAL DE A CUÁNTAS PERSONAS LES LLEGÓ EN REALIDAD LA 

CAPACITACIÓN, LA INDUCCIÓN O LA INFORMACIÓN; SE DICE QUE HAY REUNIONES, 

SE DICE QUE HAY CAPACITACIONES, PERO NO SE TIENEN CIFRAS; PRECISAMENTE 

POR LA.., SE SUPONE QUE EN LA FORMA QUE SE PLANEA, SE PROGRAMA Y SE 

EROGA UN RECURSO SE DEBE TENER UNA PROGRAMACIÓN Y UNA 

CUANTIFICACIÓN TANTO DE LO ECONÓMICO, TANTO DE LO QUE VAMOS A 

ALCANZAR;  ENTONCES, SI VEMOS, SI SABEMOS QUE EL ESTADO DE CAMPECHE SE 

COMPONE DE 750 Y CACHO MIL  DE HABITANTES, PUES LA META IDEAL, O LO 

LÓGICO SERÍA QUE LA DIRECCIÓN DE CAPACITACIÓN EN COADYUVANCIA CON LA 

DE ORGANIZACIÓN SE PONGAN METAS, SE FIJEN METAS Y SE LE DEN 

SEGUIMIENTO A ESAS METAS, PORQUE ES BONITO QUE HOY ME VOY A LA 

PRIMARIA, MAÑANA ME VOY A IR AL AYUNTAMIENTO, ME REGRESO, ME FASTIDIO, 

ME VOY A LA RADIO; NO, SE TIENE QUE HACER LA PROGRAMACIÓN Y ESA 

PROGRAMACIÓN VA A SERVIR DE BASE PARA MEDIR EL IMPACTO REAL DE LO QUE 

SE ESTÁ HACIENDO, SINO PUES SON BUENAS INTENCIONES, PUES SON TRABAJOS 

HECHOS PERO NO SE PUEDE MEDIR; HASTA EN UNA CAMPAÑA DE MÁRQUETIN 

TIENE SU MISMO PROCEDIMIENTO, SUS MISMAS FORMAS; ENTONCES, COMO 

DECÍAN LOS COMPAÑEROS, ES IMPORTANTE QUE NOSOTROS COMO PARTIDOS 

POLÍTICOS TENGAMOS LA CALENDARIZACIÓN, LA PROGRAMACIÓN Y LAS METAS DE 

LO QUE SE PIENSA, DE LO QUE SE QUIERE Y DE CUÁNTO VA A REPRESENTAR 

ECONÓMICAMENTE ESTOS GASTOS; ESO EN CUANTO A ESE PUNTO, YO CREO QUE 

LE FALTA AHONDAR. Y LA OTRA, PLATICANDO AQUÍ CON EL COMPAÑERO DEL PRD, 

SOLAMENTE POR LA PRENSA NOS ENTERAMOS QUE EL GOBERNADOR FUE A 

CALAKMUL A HACER, PUES, A PARTIR PLAZA DE ESTA REDISTRITACIÓN QUE SE 

HIZO; A MÍ, NI A MI PARTIDO, NI A MI DIRIGENCIA SE NOS AVISÓ QUE HASTA SE 

DEVELÓ PLACA, CUANDO EN REALIDAD LO DIJIMOS Y HUBO EL DEBATE AQUÍ 

ENTRE LOS COMPAÑEROS DE TODOS LOS PARTIDOS; NO SOMOS…, NADIE ES 
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PAPÁ DE ESA REDISTRITACIÓN, SOMOS TODOS; Y DE BUENAS A PRIMERAS EL 

ALCALDE DE CALAKMUL, EL GOBERNADOR, EL PRESIDENTE DE ESTE INSTITUTO 

ELECTORAL, VAN Y DEVELAN PLACAS Y NOSOTROS NI NOS ENTERAMOS, PERO 

BUENO, ESO ES QUIZÁS POR LA FALTA DE COMUNICACIÓN, ESPEREMOS QUE ASÍ 

SEA, DE PARTE DE ESTE INSTITUTO ELECTORAL; ENTONCES, SÍ, COMO 

REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS Y EN ESPECIAL EL PARTIDO 

ACCIÓN NACIONAL NECESITAMOS TENER ESA INFORMACIÓN Y QUE SE NOS HAGA 

EXTENSIVA LA INFORMACIÓN; ¿PARA QUÉ?, PARA  QUE NUESTROS PARTIDOS, 

NUESTROS MILITANTES, NUESTROS SIMPATIZANTES, PUEDAN ACUDIR Y PODAMOS 

ESTAR ENTERADOS DE TODO. MUCHAS GRACIAS.-------------------------------------------------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUCHAS GRACIAS. EN 

RESPUESTA A LO QUE ACABA DE MENCIONAR DE LOS INDICADORES, LES ACABAN 

DE ENTREGAR UNA CARPETA, SI ME HACEN EL FAVOR DE REVISARLA; AHÍ ESTÁ EL 

CRONOGRAMA Y LOS INDICADORES DE LAS ACTIVIDADES QUE SE ESTÁN 

HACIENDO, SE ESTÁN REALIZANDO POR PARTE DEL INSTITUTO; DE IGUAL FORMA, 

ESTÁ PREVISTO REALIZAR OTRAS ACTIVIDADES CON USTEDES Y VEO QUE LA 

INVITACIÓN SIGUE ABIERTA, PERO CREO QUE TOMARÉ MEDIDAS DIFERENTES, O 

SEA, INVITARLOS DE MANERA OFICIAL PARA QUE EN ESTOS DÍAS, DESPUÉS DE 

LOS DÍAS DE ASUETO TENGAMOS REUNIONES, YO CREO QUE DE MANERA 

CONTINUA PARA DARLES INFORMES ACERCA DE LAS ACTIVIDADES QUE VAMOS 

REALIZANDO; DE IGUAL FORMA INVITARLOS, NO TENEMOS NADA QUE ESCONDER, 

AL CONTRARIO, NOS FORTALECE QUE USTEDES ESTÉN EN NUESTRAS 

ACTIVIDADES Y YA QUE YA CUENTAN CON EL CRONOGRAMA QUE LES ACABAMOS 

DE ENTREGAR, PUEDEN ASISTIR, PERO DE IGUAL FORMA VAMOS A REFORZAR 

ESTAS INVITACIONES CON USTEDES, CON LAS AUTORIDADES; HEMOS ESTADO 

REALIZANDO ESAS VISITAS CON LAS AUTORIDADES PORQUE CREEMOS QUE ELLOS 

SON LOS RESPONSABLES EN CADA UNO DE LOS MUNICIPIOS Y ADEMÁS PARA 

PODER CONJUNTAR A LAS DEMÁS AUTORIDADES QUE PUEDAN FORTALECER EL 

TRABAJO DE ESTA DIFUSIÓN.   EN SEGUNDA RONDA, SI ALGÚN…, ¿MOCIÓN?. 

ADELANTE SEÑOR REPRESENTANTE.-------------------------------------------------------------------

LICENCIADO LUIS RICARDO HERNÁNDEZ ZAPATA: SÍ, ÚNICAMENTE EN 

REFERENCIA AL EVENTO QUE SEÑALA MI COMPAÑERO REPRESENTANTE DE 

ACCIÓN NACIONAL.   COMO BIEN SABES, TAL Y COMO LO ESTABLECE EL ARTÍCULO 

115 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, EL 102 

DE LA PROPIA DE NUESTRO ESTADO Y LA LEY ORGÁNICA DE LOS MUNICIPIOS, 

PUES EL MUNICIPIO ES LA BASE ADMINISTRATIVA, POLÍTICA, TERRITORIAL Y 

GEOGRÁFICA EN LA CUAL ESTÁ BASADA EL ESTADO MEXICANO Y GOZA DE 

AUTONOMÍA; LUEGO ENTONCES, SI EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL DEL 

MUNICIPIO DE CALAKMUL INVITA A LOS PODERES DEL ESTADO Y COMO UN ACTO 



 

 

“2011. Año del Ciento Cincuenta Aniversario de la 

Institucionalización del Poder Legislativo del Estado de 

Campeche”. 
 

  

Av. Fundadores # 18       Area Ah-Kim-Pech,   C.P. 24014 

San Francisco de Campeche, Cam.  Tel.: 12 7 30 10 Ext. 105 y 106 

18

DE CORTESÍA AL ÓRGANO GARANTE DE LAS ELECCIONES, NO HAY NINGUNA 

VIOLENTACIÓN DEL ASUNTO; HAY QUE DEJAR CLARO QUE NO ES UN ASUNTO 

POLÍTICO, SINO ÚNICAMENTE ES UN ASUNTO ADMINISTRATIVO Y QUE ESTÁ 

APEGADO A DERECHO DE CONFORMIDAD CON LOS ORDENAMIENTOS QUE LE 

ACABO DE SEÑALAR SEÑOR REPRESENTANTE. ES TODO Y CUANTO CONSEJERO 

PRESIDENTE.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: EN SEGUNDA RONDA TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA.----------------------------------------------------------------------------------------------------

C. VÍCTOR ALBERTO AMÉNDOLA AVILÉS: YA QUE EL TEMA ES POLÉMICO LUIS, 

BUENO, YO ENTIENDO QUE DEFIENDAS AL GOBERNADOR Y AL MUNICIPIO DE 

CALAKMUL, PERO A VECES MEDIAS VERDADES A MEDIAS SON MENTIRAS 

COMPLETAS;  EL TEMA DE CALAKMUL ES UN TEMA QUE TIENE ANTECEDENTE, 

CUANDO EL ACTUAL GOBERNADOR FERNANDO EUTIMIO ORTEGA BERNÉS ERA 

PRESIDENTE DEL CONGRESO, PROMOVIÓ UNA INICIATIVA CONSTITUCIONAL PARA 

MEDIANTE UNA ARGUCIA LEGALOIDE DARLE A CALAKMUL UN DISTRITO, Y ESA 

INICIATIVA QUE EL PRI PROMOVIÓ, SIENDO FERNANDO EUTIMIO ORTEGA BERNÉS 

PRESIDENTE DEL CONGRESO, FUE COMBATIDA POR EL PRD Y POR ACCIÓN 

NACIONAL Y LA GANAMOS EN LOS TRIBUNALES FEDERALES, Y DEMOSTRAMOS 

QUE LO QUE EL PRI INTENTÓ, FUE DARLE POR LA PUERTA DE ATRÁS UN DISTRITO 

A CALAKMUL:  ¿CUÁL ES LA LECTURA POLÍTICA QUE SE LE DA?, EL INSTITUTO 

ELECTORAL ANTES DE LA DISTRITACIÓN LLAMÓ A LOS PARTIDOS POLÍTICOS: 

OIGAN, ÉCHENNOS LA MANO, AYÚDENNOS, VAMOS A SACAR EL ASUNTO DE 

CONSENSO. HUBIERON TODAS LAS REUNIONES NECESARIAS, ESTUVIMOS TODOS, 

Y COMO BIEN DICE EL REPRESENTANTE DEL PAN, TODOS DE CONSENSO 

ACORDAMOS QUE NO HABRÍA PATERNIDAD EN LA DISTRITACIÓN QUE SE APROBÓ 

EN DICIEMBRE DEL AÑO PASADO.   Y LUEGO RESULTA QUE AL QUE INVITAN ES AL 

GOBERNADOR A CALAKMUL, PARA QUE DIGAN: AH SÍ, EL GOBERNADOR ESTÁ 

PREOCUPADO POR DARLE UN DIPUTADO A CALAKMUL; NO LO LOGRÓ CUANDO FUE 

PRESIDENTE DEL CONGRESO, PORQUE VIOLENTABA LAS LEYES, AH, PERO AHORA 

SÍ YA LO LOGRÓ; Y AQUÍ EN ESTA FOTO DONDE ESTÁ EL PRESIDENTE DEL 

CONSEJO ABRAZANDO AL GOBERNADOR O EL GOBERNADOR HABLANDO AL 

PRESIDENTE DEL INSTITUTO, NO SE, PERO SE VEN MUY BIEN LOS DOS EN LA FOTO, 

YO NO VEO A NINGÚN REPRESENTANTE DE PARTIDO POLÍTICO ACÁ; ÉSE ES EL 

FONDO LUIS, QUE ESTÁN SALUDANDO CON SOMBRERO AJENO.----------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: SI ALGÚN REPRESENTANTE TIENE 

EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA RONDA. (PAUSA).   PASAMOS A LA TERCERA 

RONDA CON EL REPRESENTANTE DE ACCIÓN NACIONAL.--------------------------------------

LICENCIADO ARTURO AGUILAR RAMÍREZ:   BUENO PUES, EFECTIVAMENTE, COMO 
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LO DICE EL ABOGADO, EL ARTÍCULO 115 ESTABLECE QUE LOS AYUNTAMIENTOS ES 

LA FORMA DE ORGANIZACIÓN POLÍTICA Y ADMINISTRATIVA EN LA CUAL EL 

GOBIERNO QUE ES EL CABILDO INTEGRADO POR EL PRESIDENTE, REGIDORES Y 

SÍNDICOS, EJECUTAN CADA UNO LOS ACUERDOS EN UNA DETERMINADA 

GEOGRAFÍA MUNICIPAL; TAMBIÉN ES CIERTO QUE A VECES LAS FORMAS NO ES EL 

FONDO. ¿PORQUÉ LO DIGO?, LO DIGO PORQUE SI SE HACE, Y LA PRENSA DA 

CUENTA DEL DISCURSO POLÍTICO, NO JURÍDICO COMO DECÍAS TÚ DEL 

GOBERNADOR DEL ESTADO, QUE SI SE LE HIZO JUSTICIA A CALAKMUL, QUE SE LE 

HIZO EN ESTE CASO DE PARTE DEL INSTITUTO ELECTORAL AL DOTARLE DE UN 

DISTRITO; TAMBIÉN ES CIERTO QUE DENTRO DEL ÁMBITO DE SUS COMPETENCIAS, 

TANTO EL EJECUTIVO, LOS MUNICIPIOS Y EN ESPECIAL ESTE ÓRGANO ELECTORAL 

DEBEN SER IMPARCIALES, DEMOCRÁTICOS Y EN EL CUAL LAS CUESTIONES 

SUBJETIVAS O POLÍTICAS NO TENGAN NINGÚN TINTE NI A FAVOR, NI EN CONTRA 

DE NINGÚN PARTIDO; EXTRAÑAMENTE TODOS LOS CONSEJEROS LLEGARON; Y 

AHORA DIGO, NO ES LA CUESTIÓN DE LA FORMA, SE PUEDE DECIR LEGALMENTE 

PROPIA DEL ALCALDE DE CONVOCAR O NO A LOS REPRESENTANTES DE LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS, SINO ES EL FONDO; ENTONCES, SI VAMOS A EMPEZAR CON 

MEDIAS VERDAD ES PARA QUE SEAN MENTIRAS COMPLETAS, PUES YO CREO QUE 

NO SE VALE DE QUE DIGAN…,JURÍDICAMENTE ES SUBJETIVO, SÍ, PERO EN EL 

FONDO POLÍTICAMENTE, PUES NO ES ACERTADO QUERER PARTIDIZAR, O 

ESTE…,ADMINISTRATIVAMENTE A ESTA REDISTRITACIÓN; ENTONCES, ES POR ESO 

QUE MI PARTIDO COMENTA DE QUE EN LO SUCESIVO SE DEBEN DE GUARDAR LAS 

FORMAS; TODOS TIENE SU CORAZÓN, TODOS TIENEN SU MILITANCIA, PERO HAY 

QUE RESPETAR LAS FORMAS, PARA QUE AL FINAL LAS FORMAS SEAN EL FONDO Y 

TODOS ESTEMOS BIEN.----------------------------------------------------------------------------------------- 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 

REPRESENTANTE TIENE EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA RONDA EL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA.-------------------------------------------

LICENCIADO RAFAEL VICENTE MONTERO ROMERO: ES INTERESANTÍSIMO ENTRAR 

AL ESQUEMA DE LA RETÓRICA.  MI AMIGO VÍCTOR Y EL COMPAÑERO DEL PAN LA 

MANEJAN MUY BIEN.  CREO QUE NOS ESTAMOS SALIENDO UN POQUITO DEL 

HUACAL.  EL GOBERNADOR DEL ESTADO ES EL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO, 

NO ESTÁ REPRESENTANDO A NINGÚN PARTIDO POLÍTICO Y MENOS EN UN ACTO 

DENTRO DE LA AUTORIDAD DE UN AYUNTAMIENTO; SI BIEN NO ESTABAN LOS 

REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS AQUÍ EN LA MESA QUE HOY ESTAMOS 

INTEGRANDO COMO PARTE DEL CONSEJO ELECTORAL,  SÍ ESTABAN 

REPRESENTANTES DE OTROS PARTIDOS POLÍTICOS QUE ASISTIERON A 

INVITACIÓN DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, NO FUE UN ACTO PARTIDISTA; EL DÍA DE 

MAÑANA CUANDO ESTE CONSEJO TENGA A BIEN TENER UNA REUNIÓN CON EL 
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PRESIDENTE MUNICIPAL DE CAMPECHE, SEGURAMENTE NUESTRO AMIGO Y 

PRESIDENTE DEL CONSEJO  ESTARÁ EN LA FOTO CON EL PRESIDENTE MUNICIPAL 

QUE ES DE LAS SIGLAS DE ACCIÓN NACIONAL Y PROBABLEMENTE EN UN DÍA NO 

MUY LEJANO, CUANDO NUESTROS AMIGOS DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA VUELVAN A TENER ALGUNA POSICIÓN PÚBLICA EN EL ESTADO, 

SALDRÁN EN LA FOTO CON LA AUTORIDAD Y EL PRESIDENTE DEL CONSEJO 

ELECTORAL, NO HAY TANTA VERDAD COMO QUE LAS MEDIAS TINTAS NO PINTAN 

BIEN LAS PLANA AUNQUE SEAN DE COLOR AZUL. ES CUANTO.-------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS. TIENE LA PALABRA EL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO CONVERGENCIA EN TERCERA RONDA.------------------- 

LICENCIADO CARLOS ENRIQUE MARTÍNEZ AKÉ: ME PARECE INTERESANTE LO QUE 

ACABA DE COMENTAR EL COMPAÑERO REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA; TAMBIÉN ENTIENDO LA POSICIÓN DE QUITARLE PRESIÓN AL 

COMPAÑERO DEL PRI, HAY BUENAS RELACIONES ENTRE AMBOS INSTITUTOS 

POLÍTICOS; PERO ME VIENE A LA MENTE UNA PREGUNTA QUE CREO ES LA QUE 

DEBERÍAMOS HACERNOS: ¿ESTE MULTICITADO EVENTO DE CALAKMUL FUE 

CONVOCADO POR UNA AUTORIDAD, POR UN ENTE IMPARCIAL, POR UN ENTE QUE 

NO TIENE QUE VER ABSOLUTAMENTE NADA CON LOS PARTIDOS POLÍTICOS COMO 

LO ES EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE CAMPECHE  O FUE CONVOCADO 

POR LA AUTORIDAD POLÍTICA DEL AYUNTAMIENTO DE CALAKMUL O POR EL PODER 

EJECUTIVO DEL ESTADO?; AL RESPONDER LA PREGUNTA NOS DAMOS CUENTA 

QUE SI FUE CONVOCADO POR EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 

CAMPECHE, POR FORMAS, POR ATENDER CUESTIONES DE CABALLEROSIDAD, NO 

SÉ LA PALABRA, DEBIERON SER INVITADOS LOS REPRESENTANTES DE LOS 

PARTIDOS.  PERO SE PUEDE OBVIAR AQUELLO, LO IMPORTANTE ES QUE SE 

DIFUNDIERA QUE AHORA HAY UN NUEVO DISTRITO CON EL NÚMERO XXI Y QUE 

ABARCA EL MUNICIPIO DE CALAKMUL.  LO QUE NO SE VALE ES QUE SE HAYA 

CONVERTIDO EN UNA FIESTA DEL PODER EJECUTIVO Y DEL AYUNTAMIENTO DEL 

MISMO PARTIDO DEL EJECUTIVO, EN LA CUAL PARECÍA  QUE EL ENTE, QUE DEBIÓ 

HABER SIDO LA CABEZA DEL EVENTO, EL QUE CONVOCÓ, PUES SOLAMENTE FUE 

DE COMPARSA PARA AQUELLOS.  AHORA, SI EL EVENTO FUE CONVOCADO POR EL 

AYUNTAMIENTO DE CALAKMUL, PRIISTA O POR EL SEÑOR GOBERNADOR…,----------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: SEÑOR REPRESENTANTE 

SOLAMENTE LE PIDO AVOCARSE AL REGLAMENTO DE SESIONES Y NO FALTAR AL 

RESPETO A LA AUTORIDAD ELECTORAL.---------------------------------------------------------------

LICENCIADO CARLOS ENRIQUE MARTÍNEZ AKÉ: PERDÓN PERO NO HE FALTADO, 

CON SU VENIA, PERO NO HE FALTADO AL RESPETO EN NINGÚN MOMENTO, ES 

SOLAMENTE UNA EXPRESIÓN QUE CREO QUE TODOS ENTENDIMOS Y QUE NADIE 

HA SENTIDO COMO UNA OFENSA. DISCULPAS SI LO OFENDÍ.----------------------------------
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PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: NO, PORQUE LA AUTORIDAD 

ELECTORAL NO ASISTIÓ COMO COMPARSA, SINO ASISTIÓ POR UNA INVITACIÓN 

PARA RECIBIR UN RECONOCIMIENTO A LA INSTITUCIÓN Y FUI EN REPRESENTACIÓN 

DE LA PRESIDENCIA DEL INSTITUTO, EN ESE SENTIDO NO FUIMOS DE COMPARSA, 

FUIMOS A RECIBIR UN RECONOCIMIENTO Y CREÍMOS IMPORTANTE ASISTIR A ESTE 

EVENTO PRECISAMENTE PORQUE CALAKMUL POR PRIMERA OCASIÓN EN ESTE 

PROCESO ELECTORAL CONTARÁ CON UN DISTRITO ELECTORAL Y BUENO, ES 

IMPORTANTE RECALCAR E INICIAR ESTA ACTIVIDAD PRECISAMENTE DE LA 

DIFUSIÓN.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

LICENCIADO CARLOS ENRIQUE MARTÍNEZ AKÉ: SÍ, SI CORRECTO, NADA MÁS PIDO 

QUE ME DEVUELVAN LOS 10 O 15 SEGUNDOS QUE SE ME QUITARON DEL RELOJ.  

USTED ACABA DE RESPONDER A LA PREGUNTA QUE HICE EN UN PRINCIPIO; 

ENTONCES, NO FUE UN EVENTO CONVOCADO POR EL INSTITUTO ELECTORAL, ESO 

SE DEBIÓ HABER DICHO DESDE UN PRINCIPIO; LO ACABA USTED DE HACER Y 

REITERO LO DICHO, ENTONCES SIRVIÓ PARA QUE EL INSTITUTO ELECTORAL 

SIRVIERA PARA…, NO VOY A DECIR LA PALABRA PERO AHÍ LA DEJO, PARA LOS 

INTERESES DEL PARTIDO QUE GOBIERNA EN CALAKMUL Y QUE TAMBIÉN 

GOBIERNA EN EL ESTADO Y EL INSTITUTO ELECTORAL SE PRESTÓ, SE DEJÓ 

LLEVAR Y NO ENTENDIÓ LA DIMENSIÓN, EL ASPECTO POLÍTICO, QUE DEBIÓ 

HABERLO ENTENDIDO DE ESTE EVENTO. MUCHAS GRACIAS.---------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: EN TERCERA RONDA TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA.----------------------------------------------------------------------------------------------------

C. VÍCTOR ALBERTO AMÉNDOLA AVILÉS: TENEMOS UN PROBLEMA DE CULTURA 

POLÍTICA QUE USTED HA DEJADO EN EVIDENCIA CONSEJERO PRESIDENTE.  

CALAKMUL SIEMPRE HA TENIDO UN DIPUTADO, ESA CONCEPCIÓN DE QUE LOS 

AYUNTAMIENTOS SON LOS DUEÑOS DE LOS DIPUTADOS ES UNA 

CONCEPCIÓN…ESTE…DE CONCEPTO POLÍTICO; LOS DIPUTADOS NO 

REPRESENTAN AL TERRITORIO CONSEJERO PRESIDENTE, USTED ACABA DE DECIR 

QUE CALAKMUL POR PRIMERA VEZ TIENE UN DIPUTADO; YO LE CORRIJO, SIEMPRE 

HAN TENIDO UN LEGISLADOR PORQUE LOS DIPUTADOS NO REPRESENTAN 

DEMARCACIONES TERRITORIALES, REPRESENTAN A CIUDADANOS, 

DEMARCACIONES TERRITORIALES CON DETERMINADO NÚMERO DE ELECTORES Y 

QUE ESE FUE PRECISAMENTE EL ESPÍRITU DE LA DISTRITACIÓN, PORQUE 

CAMPECHE DESDE SIEMPRE TENÍA UNA DISTRITACIÓN QUE REPRESENTABAN SUS 

DIPUTADOS A MUNICIPIOS, EN UNA CONCEPCIÓN EQUÍVOCA DE LA 

REPRESENTACIÓN POPULAR; ENTONCES, NADA MÁS PARA CORREGIRLE QUE LOS 

DIPUTADOS NO REPRESENTAN A LOS MUNICIPIOS, SINO QUE ESTÁN 

REPRESENTADOS EN UNA DEMARCACIÓN TERRITORIAL Y QUE ALGUNOS 
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MUNICIPIOS TIENEN CABECERAS MUNICIPALES PORQUE SON PRECISAMENTE EL 

CENTRO POLÍTICO UBICADO GEOGRÁFICAMENTE. ESO ES TODO.----------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUCHAS GRACIAS. 

INDEPENDIENTEMENTE DE SU COMENTARIO, SÍ QUISIERA CLARIFICAR QUE 

EFECTIVAMENTE LO QUE COMENTA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA 

REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, EFECTIVAMENTE EL ESPÍRITU SON LOS HABITANTES 

Y EN ESTE CASO EL NÚMERO DE HABITANTES QUE CORRESPONDE A ESE DISTRITO 

FLUCTÚA ENTRE LOS 35 MIL HABITANTES Y EFECTIVAMENTE, NO EL…, CALAKMUL 

SÍ CONTABA CON DIPUTADOS QUE REPRESENTABAN PARTE DE ESE TERRITORIO, 

NO COMPLETAMENTE EL TERRITORIO DEL MUNICIPIO DE CALAKMUL; PORQUE SI 

BIEN RECORDAMOS ESE MUNICIPIO ESTABA POR EL DIPUTADO DEL MUNICIPIO DE 

CHAMPOTÓN, POR EL MUNICIPIO DE HOPELCHÉN, POR EL MUNICIPIO DE 

ESCÁRCEGA Y QUE ERA PARTE NO COMPLETAMENTE DEL TERRITORIO DEL 

MUNICIPIO DE CALAKMUL; RECTIFICO TAMBIÉN, ES EL TERRITORIO QUE HOY 

COMPLETAMENTE TODO EL MUNICIPIO DE CALAKMUL VA A TENER LA 

REPRESENTACIÓN DE UN DIPUTADO.  TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL..------------------

LICENCIADO LUIS RICARDO HERNÁNDEZ ZAPATA: SÍ, ÚNICAMENTE PARA 

LAMENTAR QUE UN ASUNTO COMO EL QUE SE PLANTEÓ EN ASUNTOS GENERALES 

SOBRE LA CAPACITACIÓN DE LA REDISTRITACIÓN, HAYA DESEMBOCADO EN UN 

TEMA COMPLETAMENTE AJENO Y QUE NO LES ASISTE LA RAZÓN JURÍDICA A LOS 

REPRESENTANTES QUE ME ANTECEDIERON, DE ACCIÓN NACIONAL, DE LA 

REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA Y DE CONVERGENCIA ¿NO?.  TAL PARECIERA, Y 

OJALÁ ESTO LLEGARA A OÍDOS DE LOS CIUDADANOS DE CALAKMUL, QUE NO 

ESTÁN CONTENTOS CON QUE CALAKMUL ESTÉ REPRESENTADO EN 2012 CON UN 

DIPUTADO DIRECTAMENTE, QUE SI BIEN NO REPRESENTA AL MUNICIPIO PORQUE 

SERÍA UNA ABERRACIÓN JURÍDICA MENCIONARLO DE ESA MANERA, SI 

REPRESENTA A UNA CIRCUNSCRIPCIÓN QUE TIENE UN DETERMINADO NÚMERO DE 

ELECTORES QUE ESTÁN EN UNA DEMARCACIÓN DEMOGRÁFICA QUE 

CORRESPONDE A LOS CRITERIOS QUE CONFORMARON LA REDISTRITACIÓN; 

LUEGO ENTONCES, ES DE CELEBRARSE POR LAS AUTORIDADES INSTITUCIONALES 

Y POR LOS ÓRGANOS AUTÓNOMOS COMO LO ES EL INSTITUTO, EL QUE SE LE 

HAYA DOTADO DE ESA REPRESENTATIVIDAD A TODOS…, AL MUNICIPIO DE 

CALAKMUL; HOY PODEMOS DECIR QUE EL CONGRESO QUE ESTARÁ INTEGRADO 

EN 2011, VA A TENER DIPUTADOS NACIDOS Y ELECTOS POR TODOS Y CADA UNO 

DE LOS MUNICIPIOS DEL ESTADO; YA NO HABRÁ MUNICIPIOS A LA MITAD, YA 

SERÁN DIRECTAMENTE ELEGIDOS POR CIUDADANOS A LOS CUALES LES COMPETE 

LA JURISDICCIÓN.  ES TODO Y CUANTO, REALMENTE LAMENTO MUCHO QUE SE 

HAYA DESVIADO EL TEMA CUANDO EN LO QUE NOS DEBEMOS DE CENTRAR Y EN  
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LO QUE NOS DEBEMOS DE ABOCAR HOY, ES EN LA CUESTIÓN DE LA 

CAPACITACIÓN DE LA REDISTRITACIÓN.-----------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUCHAS GRACIAS. SE HA 

AGOTADO LA TERCERA RONDA DE LOS REPRESENTANTES Y PASAMOS AL TEMA 

SOBRE LA ACLARACIÓN…, PERDÓN, ¿ALGÚN CONSEJERO?...,TIENE EL USO DE LA 

PALABRA EN TERCERA RONDA EL CONSEJERO PEDRO DAMAS ARCOS.-------------------

MAESTRO PEDRO DAMAS ARCOS:  SÍ, BUENAS TARDES A TODOS, AL PRESIDENTE 

DEL CONSEJO GENERAL, A MIS COMPAÑEROS CONSEJEROS ELECTORALES, A LOS 

REPRESENTANTES DE LOS DISTINTOS PARTIDOS POLÍTICOS, CIUDADANOS, 

AMIGOS DE LA PRENSA; YO CREO QUE ES MUY CÓMODO HACER ACUSACIONES, ES 

MUY CÓMODO SER ESPECTADOR Y NO JUGADOR, ES MUY CÓMODO SEÑALAR; 

PERO YO CREO QUE LO IMPORTANTE AQUÍ, ES QUE SOMOS UN CONSEJO 

GENERAL EFECTIVAMENTE,  Y CREO QUE TODOS ESTAMOS PARA SUMARNOS Y 

DAR LOS RESULTADOS QUE LA SOCIEDAD ESTÁ ESPERANDO DE CADA UNO DE 

NOSOTROS; YO RECONOZCO POR ESTA LABOR A TODOS LOS REPRESENTANTES 

DE LOS PARTIDOS QUE SE HAN SUMADO EN QUÉ PUEDEN CONTRIBUIR, EN QUÉ 

PUEDEN AYUDAR CON SU LABOR PARA LLEVAR A CABO TODA ESTA DIFUSIÓN QUE 

ESPERAN LOS CIUDADANOS; POR ESTO, YO LES INVITO A SUMARSE A ESTA TAREA 

QUE NO SOLAMENTE ES DE UNOS CUANTOS SINO QUE TODOS TENEMOS LA GRAN 

RESPONSABILIDAD DE SACARLO ADELANTE; NO HAY PEOR CIEGO QUE EL QUE NO 

QUIERE VER. ENTONCES, SEÑORES CON TODO RESPETO LOS INVITO A TODOS 

USTEDES QUE SE SUMEN A ESTA GRAN LABOR QUE LA SOCIEDAD CAMPECHANA 

ESTÁ ESPERANDO DE CADA UNO DE NOSOTROS. MUCHAS GRACIAS.--------------------  

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: MUCHAS GRACIAS SEÑOR 

CONSEJERO. EL SIGUIENTE TEMA ES SOBRE LA ACLARACIÓN DEL 

POSICIONAMIENTO DEL PRD EN LA SESIÓN ORDINARIA PRÓXIMA PASADA. TIENE EL 

USO DE LA PALABRA EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

DEMOCRÁTICA.----------------------------------------------------------------------------------------------------

C. VÍCTOR ALBERTO AMÉNDOLA AVILÉS: GRACIAS CONSEJERO PRESIDENTE, SIN 

ÁNIMO DE ENTRAR MÁS EN POLÉMICA. BUENO, LAMENTO QUE HAYA ENTRADO DE 

ÚLTIMO AL DEBATE, ME HUBIERA GUSTADO ESCUCHAR SUS PALABRAS AL 

PRINCIPIO Y NO AL FINAL, (SE DIRIGE AL CONSEJERO DAMAS ARCOS)  PERO 

BUENO EL CONSEJO SOMOS TODOS, NO SOLAMENTE LOS QUE SALEN EN LAS 

FOTOS.  MIREN, EN LA ANTERIOR SESIÓN YO AQUÍ HICE UN PRONUNCIAMIENTO 

MUY CLARAMENTE CON EL CONSEJERO PEDRO DAMAS ARCOS Y BUENO, SE HAN 

SUSCITADO UNA SERIE DE SITUACIONES POSTERIORES A RAÍZ DE LAS DENUNCIAS 

EN LAS QUE YO AQUÍ TRAJE DOCUMENTOS DEL PADRÓN DE ACCIÓN NACIONAL, 

DONDE DEMUESTRO QUE EL CONSEJERO PEDRO DAMAS ARCOS ES MILITANTE 

ACTIVO DE ACCIÓN NACIONAL.  YO SOLAMENTE QUIERO PLANTEARLES MUY 
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RESPETUOSAMENTE A LOS CONSEJEROS, PARTICULARMENTE AL CONSEJERO 

PEDRO DAMAS ARCOS QUE EN MÍ SIEMPRE VA A ENCONTRAR LA CRÍTICA Y EL 

CUESTIONAMIENTO DE FRENTE, NUNCA DE ESPALDAS, ESTE, NO TIENE USTED 

QUE ANDAR BUSCANDO EN OTROS LADOS, EN OTROS LUGARES EL MOTIVO DE 

LOS CUESTIONAMIENTOS QUE EL PRD LE HACE; ESTO, YO SIEMPRE VOY A ESTAR 

DISPUESTO A ESCUCHAR LAS RÉPLICAS, LAS CONTRA RÉPLICAS, TODO EN EL 

ÁNIMO DEMOCRÁTICO Y NUNCA VA A ENCONTRAR UN ATAQUE POR LA ESPALDA O 

POR DEBAJO DE LA MESA; LO MISMO PARA USTED, PARA TODOS LOS 

CONSEJEROS, COMO EL DEMÁS PERSONAL DEL INSTITUTO ELECTORAL, QUE LA 

GRAN MAYORÍA CONOCE EL DESEMPEÑO; PODRÁN NO ESTAR DE ACUERDO CON 

EL POSICIONAMIENTO DEL PRD O DE LOS DEMÁS REPRESENTANTES DE PARTIDO, 

PERO TENGA USTED LA SEGURIDAD DE QUE SIEMPRE LOS VA A TENER DE 

FRENTE, SIEMPRE LOS VA A TENER USTED EN ESTA MESA DANDO LA CARA; NUNCA 

POR DETRÁS, NUNCA POR LA ESPALDA; ASÍ QUE USTED NO TIENE QUE ESTAR 

BUSCANDO POR AHÍ COSAS QUE NO EXISTEN, NO ES UN ASUNTO PERSONAL, ESO 

TAMBIÉN LO DEJO MUY CLARO, POR ESO TRAJE DOCUMENTALES PÚBLICAS Y EN 

LA MISMA MEDIDA EN QUE USTED EXIGE A LOS PARTIDOS POLÍTICOS RESPUESTAS 

CLARAS, PUES YO SIGO ESPERANDO RESPUESTAS CLARAS DE SU PARTE EN 

CUANTO A SU MILITANCIA COMO MIEMBRO DE ACCIÓN NACIONAL. MUCHAS 

GRACIAS.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA:  ¿ALGUNA INTERVENCIÓN DE LOS 

REPRESENTANTES?. (PAUSA). NO HAY INTERVENCIONES SEÑOR SECRETARIO, 

CONTINÚE CON EL ORDEN DEL DÍA.-----------------------------------------------------------------------

LICENCIADO VÍCTOR MANUEL RIVERO ÁLVAREZ: CONSEJERO PRESIDENTE, LE 

INFORMO QUE SE HAN AGOTADO TODOS LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA. 

PROFESOR JESÚS ANTONIO SABIDO GÓNGORA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO.  

SIENDO LAS 13 HORAS CON 21  MINUTOS DEL MISMO DÍA DE SU INICIO 20 DE ABRIL 

DE 2011, SE CLAUSURA LA 2ª. SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL. 

MUCHAS GRACIAS POR SU ASISTENCIA. BUENAS TARDES.------------------------------------ 

 

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO GENERAL 
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